

Lettre politique hebdomadaire

Comité National d'organisation libérale, 115 rue Sparks, Ottawa

Le 14 février 1922
 Le gouvernement vient de fixer le jour de la session qui s'ouvrira le 14 mars, un mercredi. Cette journée sera consacrée à l'expédition d'affaires scolaires, tout particulièrement à l'adoption de l'Orateur des Communes. Comme on s'en souvient, l'hon. M. King donna à entendre lors de la formation du Cabinet que cette importante fonction avait été offerte à l'hon. Rodolphe Lemieux, depuis 25 ans député.

Il est évident que si l'on demande pour quel objet on ne commence pas plus tôt la session, la raison en est bien simple. Le gouvernement libéral est formé depuis six semaines à peine. Les ministres n'ont été réélus que depuis trois semaines. Ils ont dû consacrer une partie importante de leur temps à se familiariser avec les mille complications de l'administration d'un Ministère.

On ne convoque pas sénateurs et députés avant que le programme de la législation ait été soigneusement préparé, que les rapports des différents départements soient prêts que les grandes lignes de la politique aient été fixées.

Sait-on qu'en Angleterre le programme de la législation du gouvernement est prêt à l'ouverture de la session? Cet exemple est plein de sagesse et il a sans doute inspiré l'hon. M. King et tout son Cabinet dans le choix de la date de l'ouverture de la session.

Entre temps, le gouvernement libéral n'est pas oisif. Ceux qui suivent de près le mouvement politique à Ottawa savent que l'hon. M. King et tous ses collègues consacrent aux affaires du pays tout ce qu'ils ont de ressources et d'énergie. Il a fallu faire des nominations à un grand nombre de fonctions très importantes. Elles ont été faites après mûre réflexion et elles ont reçu l'approbation générale.

Chaque Ministre a fait preuve dans sa sphère respective d'un jugement éclairé et sûr. Ceci n'a pas peu contribué à faire disparaître les sentiments de malaise qui existaient depuis plusieurs années. Il y a des chômeurs, mais ils n'ont pas les raisons de se plaindre qu'ils donnaient sous l'administration conservatrice. Les libéraux font tout en leur pouvoir pour venir au secours des gens dans le besoin. Les affaires reprennent. Tout va s'améliorer avant longtemps.

A ce sujet, nous ne pouvons pas passer sous silence l'attention donnée par le Cabinet Mackenzie-King à la demande d'aide en faveur des russes qui meurent de famine par millions.

On sait que le Premier Ministre libéral a l'esprit assez large pour voir au delà des frontières du pays et considérer les grandes questions mondiales. Après avoir pris des mesures pour venir en aide à ceux de nos gens qui souffrent, il s'est immédiatement intéressé à ces destinés qui meurent de faim.

Si l'on croit les témoins de cette grande détresse, sur la Volga, environ 35,000,000 sont menacés de mourir de faim. Les adultes meurent en très grand nombre. On estime que les pertes totales seront bien près de 15 millions.

Plusieurs grandes nations ont décidé de porter secours à ces populations dans le malheur. Le gouvernement canadien est prêt à aider dans la mesure du possible, mais il veut être sûr que cet oeuvre rencontre l'approbation du public.

Il est question de fonder dans les endroits principaux du pays des

succursales de l'association internationale dite "Save the Children-Fund". Si le public veut il sera tout à fait dans l'ordre que le gouvernement fasse une souscription nationale. On devrait s'intéresser à cette souscription au nom de l'humanité.

Ce qui frappe chez ces populations faméliques c'est leur résignation et leur loyauté. En recevant de faibles distributions de grains de semences, ils n'en prenaient pas la plus petite partie pour eux, mais ils disaient tout simplement: "Nous allons mourir de faim, c'est certain mais nos enfants récolteront et vivront."

Il y aurait peut-être un autre observation à faire, ce serait que notre souscription ait un caractère national. N'est-il pas important qu'elle soit faite au nom du Canada?

Nous assumons tous les jours des responsabilités nouvelles. Nous faisons des contributions en hommes, en nature en argent. C'est la fleur, ce sont les richesses du Canada que nous distribuons.

N'est-il pas urgent qu'il y ait un Canada qui donne ait tout le crédit de ce qu'il donne?

LES HOPITAUX SONT FLORISSANTS

Grâce aux maladies et accidents qui surviennent chaque jour.

Avez-vous calculé ce que pourrait vous coûter une maladie de quelques semaines? Frais d'hopitaux, médecines, perte de temps etc., cela veut dire un moyen item.

La **Life d'assurance Merchants Casualty** vous offre une bonne protection en cas de MALADIE ou ACCIDENT, à des prix très-bas. Je me ferai un plaisir de vous démontrer nos taux, et les PRIVILEGES dont jouissent nos assurés.

Venez me voir avant d'aller ailleurs.

ALPHONSE CHIASSON
 Au Bureau du "Madawaska"

AVIS

Avis est par les présentes donné au public que ma femme ayant quitté mon lit et ma demeure, je ne me tiendrai responsable d'aucune dette contractée par elle en mon nom; et celui ou celle qui achètera aucun morceau de linge appartenant à la maison sera obligé de me le remettre.

Isidore Albert
 Pelletier's Mill N. B.

L'Union Mutuelle de Portland

Assurance de VINGT ans

Compagnie très populaire

A. P. LABBE
 GERANT
 ST-LEONARD, N. B.

Mortgage Sale

TO JOSEPH VIEL of the Parish of Clair, in the County of Madawaska, in the Province of New-Brunswick, Hotel Keeper, and Alice, his wife, and all others whom it may concern:

NOTICE IS HERBY GIVEN that under and by virtue of a Power of Sale contained in a certain Indenture of Mortgage bearing date the 14th day of May, A. D., 1921 and made between Joseph Viel of the Parish of Clair, in the County and Province aforesaid, Hotel Keeper, and Alice, his wife, of the first part and Ledger Paradis of the same place, Hotel Keeper, of the second part, and registered in the office of the Registrar of Deeds in and for the County of Madawaska in Book E-3, number 21904 of Records on page 747-748-749-750, there will for the purpose of satisfying the money secured by the said Indenture of Mortgage, default having been made in the payment of the same, be sold at Public Auction in front of the Court House at the Town of Edmundston, in the County of Province aforesaid, on Thursday the 20th day of April next, at the hour of two o'clock in the afternoon, the lands and premises mentioned and described in the said Indenture of Mortgage as follows, to-wit:

All that certain lot, piece or parcel of land and premises situate, lying and being in the Parish of Clair aforesaid, and bounded as follows, to-wit:

In front, by the Highway Road leading from Edmundston to Saint Francis; on the upper side, by the Station Road so-called leading from the Highway Road to the Caron Brook Station on the Trans-continental Railway; at the rear, by land owned and occupied by one Denis Dechesne; and on the lower side, by a small brook; containing one and one fourth acres more or less;

Together with the buildings and improvements there on and the privileges and appurtenances there to belonging or in any manner appertaining.

Dated the sixth day of February, A. D., 1922.

Ludger Paradis
 Mortgagee.
 Max D. Cormier
 Solicitor for Mortgages.

La construction des silos

Les avantages du béton dans la construction des silos.

Le silo devrait être construit aussi près que possible de la chambre d'alimentation, afin d'économiser la main-d'oeuvre, et il doit être protégé contre les vents du nord. Il n'est pas nécessaire de prendre de la place à l'intérieur de l'étable. Il ne faut pas oublier qu'un silo à plus grand diamètre, coûte moins cher par tonne de capacité qu'un silo à plus petit diamètre, et que plus le silo est haut, plus il contient d'ensilage par pied de hauteur. Un silo de 12 pieds de diamètre par 24 pieds de hauteur contient de 55 à 60 tonnes de blé d'Inde ensilé, tandis qu'un silo de 16 pieds de diamètre et de 24 pieds de hauteur en contient au moins 100 tonnes, et un silo de 16 pieds de diamètre et de 30 pieds de hauteur en contient environ 120 tonnes. Le silo de béton a l'avantage sur tous les autres en permanence et en stabilité, mais il coûte plus cher à construire que les autres. La permanence n'est pas le seul avantage du silo de béton; il est aussi à l'épreuve du feu, à l'épreuve de la vermine, et il résiste aux vents les plus violents lorsqu'il est vide. En fait d'entretien, tout ce qu'exige un silo de béton bien construit c'est le revêtement de la surface intérieure du mur avec un lavage de ciment de Portland et d'eau ayant la consistance d'une crème épaisse; il suffit d'appliquer ce traitement une fois tous les trois ou quatre ans.

Il y a plusieurs formes de silo de béton mais le meilleur pour le cultivateur est celui que l'on appelle le silo monolithique, que l'on fait en mettant le béton entre des moules en formes, que l'on élève d'un jour à l'autre à mesure que la construction s'avance. Les matériaux nécessaires

The Leading Life Company of the Dominion

1921
 THE MOST PROFITABLE YEAR IN THE HISTORY OF THE COMPANY

Results for Year Ended 31st December

ASSETS	\$129,372,127.33
Increase for year	14,532,682.85
CASH INCOME	31,107,149.16
Increase for year	2,355,570.73
SURPLUS over all liabilities and capital	10,383,909.10
Increase for year	2,019,241.95
PROFITS paid or allotted to policyholders	1,649,089.95
PAYMENTS to Policyholders, Death Claims, etc.	11,967,069.62
ASSURANCES IN FORCE	536,718,130.53
Increase for year	50,076,895.36
NEW ASSURANCES issued and paid for in cash	90,030,035.66

SUN LIFE ASSURANCE COMPANY OF CANADA
 HEAD OFFICE MONTREAL

est le ciment de Portland, le sable et le gravier. Il suffit pour cela d'avoir un bon contre-maître. Pour le reste, des journaliers ordinaires suffiront. L'épaisseur du mur est généralement de 6 pouces. Les portes peuvent être de deux types, soient intermittentes. Les dernières sont probablement les plus usitées, elles donnent un mur plus fort. Les ouvertures sont généralement de 2 pieds de large par 3 pied de haut; elles sont espacées de deux à 4 pieds.

Les quantités de matériaux nécessaires varient avec la dimension du silo. Un silo ayant un diamètre de 14 pieds et une hauteur de 22 pieds exige 45 barils de ciment, 14 verges cubes de sables et 28 verges cubes de pierre concassée ou de gravier. Voici la bonne proportion des matériaux pour la fabrication du ciment: 1 partie de ciment, 2 de sable et 4 de pierre pour les murs; 1 partie de ciment, 2½ de sable et 5 de pierre ou de gravier pour les épaulements et les planchers.

Comme les récoltes ont été rentrées plus tôt que d'habitude cet automne, on aura le temps de construire le silo avant que l'on soit prêt à s'en servir, sauf dans ses sections où le blé d'Inde est déjà prêt à être coupé. On peut cependant laisser le blé d'Inde quel que temps en moyettes avant d'ensiler, à condition qu'on l'humecte bien avec de l'eau pendant que l'on remplit le silo. Publié par le Directeur de la Publicité, Ministère de l'Agriculture, Ottawa, 1 février, 1922.

Amis Lecteurs

Lorsque vous recevrez "Le Madawaska" faites un petit examen de conscience afin de trouver si vous êtes en règle avec le journal; et si votre conscience vous reproche de n'être pas en règle, alors sans plus retarder, mettez UNE PIASTRE (ce n'est pas cher,) pour chaque année d'arrérage, et envoyez-nous le montant; nous en avons toujours besoin, et nous vous en serons reconnaissants.

Vos Dévoies,
 L'Administration

Lisez nos petites annonces

A VENDRE OU A LOUER
 Une maison très confortable avec commodités modernes, sur la rue Ypres, près de la M. Michel Mar... s'adresser au Bureau du Madawaska.

A VENDRE
 A Edmundston sur la 29ième Avenue une bonne maison. Pour plus amples renseignements s'adresser à M^{me} Adélaïde Plante Edmundston N. B.

S. LAPORTE PHOTOGRAPHE
 Seul agent pour le Madawaska de la CANADIAN KODAK Co.

Kodak Autographic qui donne l'histoire de toutes vos poses
 Poudre à développer. Pellicules ou Films
 Albums. Boîte à développer. Assortiment complet pour les Amateurs

Liste de prix envoyé franco sur demande, aussi que Catalogue

AGRANDISSEMENT
 Portraits au Crayon, Couleurs, Sépia

SALON DE MUSIQUE
 J'ai aussi un département de musique où vous pouvez vous procurer tous les instruments musicaux

En plus les Pianos et Gramophones Gerhard Heintzman ainsi que les fameuses machines Victor, avec assortiment complet de records nouveaux tous les mois.

Musique en feuilles, chants populaires anglais et français.
 bonnement au journal de musique l'Etude et La Revue Canadienne.
 Votre commande par la maille sera l'objet de notre meilleure attention.

S. LAPORTE, Photograph, EDMUNDSTON, N. B.